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Путь длиною
в девяносто

15 марта исполняется 90 лет инвалиду Ве-
ликой Отечественной войны из села Ельцов-
ка Иосифу Николаевичу Жукову. Иосиф Ни-
колаевич воевал под Москвой, в 1942 году
был тяжело ранен. Год кочевал по госпита-
лям, а потом без ноги вернулся в родной кол-
хоз.
Несмотря на тяжелое увечье, Иосиф Ни-

колаевич все годы работал в колхозе. Вырас-
тил трех дочерей. Жизнь распорядилась так,
что ушли из жизни супруга и две дочери, а
Иосиф Николаевич вместе со своей преста-
релой сестрой Татьяной Николаевной, тоже
участницей войны, живет у дочери Раисы
Иосифовны. Раиса Иосифовна сама на пен-
сии, болеет, но заботливо ухаживает за ста-
риками.
Четыре года назад Иосиф Николаевич по-

терял зрение и стал инвалидом первой груп-
пы. Сейчас связь с миром для него – это его
родные и близкие. У ветерана шесть внуков,
четыре правнука и праправнучка, которые
наверняка приедут поздравить дедушку с со-
лидным юбилеем.
Управление Пенсионного фонда в Троиц-

ком районе от души поздравляет инвалида
Великой Отечественной войны Иосифа Ни-
колаевича Жукова с 90-летием и желает дол-
гожителю здоровья, благополучия, любви и
заботы близких, уважения односельчан.

И. КРАСНОВ,
начальник УПФ РФ в Троицком районе.

Ремонт техники
начался в хозяйствах района.

Ставки снижены!
9 марта прошло селекторное совещание глав районных и сельских

администраций, специалистов РСХУ.  Его провел зам. главы админис-
трации  края Б.А. Неудахин.

 Автономное энергоснабжение
 появилось в центральной районной больнице

Дорожники готовятся к паводку
Коллектив Троицкого ДРСУ приступил к подготовке дорог, мостов и

водопропускных сооружений к весеннему паводку.

Знаками отличия
Министерства образования и науки
за многолетний творческий труд на ниве народного

образования отмечен ряд педагогов Троицкого района.
Так, нагрудным знаком «Почетный работник общего

образования Российской Федерации» награждены
учитель начальных классов Троицкой школы № 2 Ека-
терина Акимовна Дятлова, учитель начальных классов
Пролетарской школы Лариса Федоровна Лапина, учи-
тель математики Вершининской  основной школы
Наталья Владимировна Мачалина, учитель математи-
ки  Загайновской школы Татьяна Михайловна Неус-
троева, директор Петровской специальной школы
Наталья Дмитриевна Солдатенко, учитель иностран-
ных языков Троицкой  школы № 1 Людмила Дмитри-
евна Рыбакова и директор Зеленополянской школы
Александр Платонович Чепкасов.
Почетными грамотами Министерства образования

и науки  РФ награждены заведующая Горновским дет-
ским садом Татьяна Михайловна Костякова, воспита-
тель Троицкого детского дома Людмила Валентинов-
на Москоленко, учитель иностранного языка Троиц-
кой школы № 2 Наталья Васильевна Тененева, вос-
питатель детского сада № 2 Нина Михайловна Ретун-
ская, бухгалтер комитета по образованию Нина Алек-
сандровна Варламова, учитель иностранного языка
Троицкой школы № 2 Антонина Дмитриевна Горело-
ва, заместитель директора Беловской средней школы
№ 1 Галина Петровна Пенькова и учитель географии
Боровлянской школы Галина Георгиевна Чуфенева.
Поздравляем работников учреждений образования

с наградами и желаем новых профессиональных дос-
тижений!

Администрация района.

На пенсию – в 50 лет
«Прошу дать мне разъяснение: с

какого возраста имеет право выйти
на пенсию мать инвалида с детства?

Татьяна Н., с. Троицкое».
Главный юрисконсульт УПФ РФ

в Троицком районе О.Н. Акимкина
отвечает: «В соответствии с п.1 л.1
ст. 28 Закона РФ «О трудовых пен-
сиях в РФ» от 17.12.2001 г. № 173-
ФЗ трудовая пенсия по старости
назначается матерям инвалидов с
детства по достижении возраста 50
лет, если они воспитали ребенка до
восьми лет и имеют страховой стаж
не менее 15 лет».

Выплачивается ли
пенсия

в академическом
отпуске?

«Я, студент очного отделения
Алтайского технического универси-
тета, получаю трудовую пенсию по
случаю потери кормильца. По се-
мейным обстоятельствам я намерен
уйти в академический отпуск. Бу-
дет ли мне производиться выплата
пенсии в период нахождения в ака-
демическом отпуске?

Антон И., с. Троицкое».
Главный юрисконсульт УПФ РФ

в Троицком районе О.Н. Акимкина
пояснила: на время академическо-
го отпуска за обучающимися в об-
разовательных учреждениях по оч-
ной форме обучения сохраняется
статус обучающихся. Законом «О
трудовых пенсиях в РФ» от
17.12.2001 г. № 173-ФЗ не установ-
лено каких-либо ограничений по
выплате пенсий по СПК в связи с
нахождением в академическом от-
пуске.

Пожелаем удачи!
Буквально несколько дней назад в Барнауле  прошел первый тур

16-го краевого смотра «Юные дарования Алтая».

Ваш вопрос -
наш ответ

Юные дарования Алтая

В нем приняли участие пяте-
ро воспитанников Троицкой
школы искусств: балалаечники
Костя Новоселов и Валера Кли-
менко (преподаватель П.А. Шат-
ров) и трое художников – Катя
Пенькова, Лена Смирнова и
Соня Шабанова, учащиеся 4
класса ДШИ (преподаватель Н.А.
Скрябина).
-Наши художницы представи-

ли шесть работ, – рассказывает
Нина Александровна Скрябина.
–  Это рисунки, композиции, жи-
вопись. В общем, показали свое
творческое лицо. Эти работы сей-
час рассматривают преподавате-
ли художественного училища и
институтов. Мы очень надеемся,

что пройдем во второй тур.
Мы побеседовали с конкур-

санткой Катей Пеньковой (на
снимке).
-Я больше люблю рисовать

пейзажи, – говорит Катя. – Беру
планшет, краски и иду на при-
роду. Однажды ко мне подошел
прохожий, посмотрел на мою
работу, и она ему очень понра-
вилась...…
Наши юные музыканты и ху-

дожники участвовали и побеж-
дали в различных смотрах и кон-
курсах, но все равно очень вол-
нуются. Пожелаем им удачи!

Наталья ТРОФИМОВА.
Фото

Владимира КОНЮХОВА.

В ООО «Паша» (п. Гордеевский)
подготовили всю почвообрабатыва-
ющую технику и тракторы. Так как в
этом хозяйстве нынче планируют по-
сеять 200 га сахарной свеклы, то
сейчас усиленно ведут подготовку
свеклоуборочной техники. Активно
готовятся к посевной в АО «Великий
Октябрь» и ООО «Агросистема».

На выходе из ремонта сельхозтех-

ника в крестьянских хозяйствах Ель-
цовки (кроме СПК «Луч»), близки к
завершению ремонта в СПК «Вос-
ток».

Непростительно медлят в КХ Ав-
деева, Беломытцева.

И совсем плохо обстоят дела в
ПСХ «Заводское», ООО «Петровс-
кий», «Сибирь» и ГУП АК «Новобе-
ловское».

На повестке стояло три вопроса
– профилактика птичьего гриппа,
приобретение сельхозтехники и пле-
менного скота по лизингу и сельхо-
перепись. Особенно остро обсужда-
лась вакцинация птиц, которая нач-
нется в апреле и пройдет в первую

очередь в неблагополучных районах
края. Что касается лизинга, то Бо-
рис Неудахин сообщил: «Процент-
ная ставка на приобретение сель-
хозтехники снижена с 4 до 2 %, а на
племенную продукцию и вовсе до
нуля, что не может не радовать».

Хорошая новость для коллектива
Троицкой ЦРБ и ее пациентов: в
феврале благодаря хлопотам рай-
онной администрации здесь  по-
явился дизель-генератор автоном-
ного энергоснабжения. Он достал-
ся больнице «по наследству» от Ок-
тябрьской птицефабрики, и мощ-

ность дизель-генератора позволяет
обеспечить электроэнергией все
корпуса больницы. Пока генератор
еще не установлен, впереди – пус-
коналадочные работы. Теперь в слу-
чае экстренного отключения элект-
роэнергии в районе жизнедеятель-
ность больницы не пострадает.

В ходе поисковых работ, проводимых военно-патриотическим
клубом «Поиск» близ д. Мяклово Витебского района, найдена
медаль «За боевые заслуги» № 571242, которая принадлежала
Анисиму Трофимовичу КАЗАНЦЕВУ. Останки А.Т. Казанцева
перезахоронены 23.07.93 г. в д. Копти Витебского района.
По данным Центрального Архива Министерства обороны, А.Т.

Казанцев до начала Великой Отечественной войны проживал в
Троицком районе.
Просим жителей района: если кто что-либо знает об А.Т. Ка-

занцеве, позвоните в военный комиссариат Троицкого района
по телефону  22-2-45.

В.ЖДАНОВ, военный комиссар.

Э Х О  В О Й Н Ы

Производится очистка верха зем-
ляного полотна от снега, открытие
отверстий водопропускных труб –
их на балансе  ДРСУ  135. Очища-
ются от снега шестнадцать мостов,
их конусы, подъездные пути, при
необходимости к паводку будут го-
товиться и русла некоторых рек.

Подобные работы дорожники
проводят не только на дорогах рес-
публиканского значения, но и на ме-

стных. Кроме того, полным ходом
идет подготовка к летним видам
работ: завозится щебень с Горно-
вского карьера, доставляются бал-
ки пролетных строений для продол-
жения строительства моста в Тал-
динке – на это выделена опреде-
ленная сумма денег.

Дорожники уверены: их объекты
к паводку будут подготовлены в
срок.

Скоро праздник.
Приглашаем !

19 марта – профессиональный праздник работников жилищ-
но-коммунального хозяйства, торговли и бытового обслужива-
ния. МУП «Троицкие коммунальные системы» поздравляет всех
работников этих отраслей с праздником. Желаем крепкого здо-
ровья, счастья, благополучия и успехов в решении поставлен-
ных задач.
Приглашаем ветеранов отрасли, коллег на торжественное за-

седание, посвященное нашему профессиональному празднику, ко-
торое состоится 17 марта в 13.00 в районном Доме культуры.

Профессионалы Юбилеи, юбилеи...
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От первого лицаРайонке - 75!

«Кролики – это не только цен-
ный мех...…» – это выражение было
актуально в семидесятых годах
прошлого века. В этом можно убе-
диться, полистав подшивку ста-
рых газет.
А кто помнит, что в районе про-

водились конные бега? Многие об
этом забыли, но пожелтевшие
страницы районной газеты хранят
память о замечательных событи-
ях...…

«За коммунистический труд»,
3 марта 1973 г.

Кролиководы –
победители
конкурса

Подведены итоги конкурса
1972 года по развитию индиви-
дуального кролиководства и уве-
личению заготовок шкурок и
мяса кроликов.
Первая премия в 30 рублей

присуждена пенсионеру П.В. Чу-
барову, жителю Троицкого, сдав-
шему 278 кроличьих шкурок и
мяса на 307 рублей. Обладателем
второй премии стал М.А. Феликс
из совхоза «Троицкий», сдавший
172 кролика. На третьем месте –
В.И. Дергунов из райцентра и
конюх совхоза «Троицкий» М.А.
Гербер. Победителям конкурса
предоставлено право на приоб-
ретение вне очереди холодильни-
ков и ковров.
Правление Троицкого райпо и

объединенный комитет профсо-
юза объявляют новый конкурс
кролиководов-любителей района.
Условиями конкурса предусмот-
рены денежные премии победи-
телям, а также право на приобре-
тение вне очереди мотоцикла, хо-
лодильника и других товаров по-
вышенного спроса.

Н.КУЗЕВАНОВ.

«Знамя труда»,
20 марта 1959 г.

Конные
соревнования

В воскресенье на центральной
усадьбе совхоза «Беловский» про-
водились конноспортивные со-
ревнования, посвященные прово-
дам зимы.
В первых забегах участвовали

скаковые пары на дистанцию два
километра.
Лучшее время среди скакунов

показал наездник пенсионер
Алексенцев. На скакуне Выган он
преодолел это расстояние за ми-
нуту 46 секунд. Второе место за-
нял наездник Баклыков.
На старте – рысаки. Наездник

Полугородников на рысаке
Изящном показал лучшее время
– две минуты 18 секунд. Второе
место у наездника Зальцмана. Он
отстал лишь на одну секунду.

«За коммунистический труд»,
16 марта 1989 г.

Автопоезд
«Здоровье»

По инициативе райкома
партии и при долевом участии
хозяйств района медицинская
база райбольницы пополнилась
передвижной амбулаторией, сто-
имость которой – 40 тысяч руб-
лей. В составе передвижной ам-
булатории  хирургический, гине-
кологический и терапевтический
кабинеты со всем необходимым
оборудованием. В том числе фун-
кциональной диагностикой и ла-
бораторией, что дает амбулатории
возможность быть совершенно
автономной.
В дополнение к двум уже име-

ющимся машинам – стоматоло-
гической и флюорографической
– они составят автопоезд «Здо-
ровье», который сможет обслужи-
вать малонаселенные пункты и
животноводов в летних лагерях.

Подшивки листала
Наталья ТРОФИМОВА.

-Михаил Иванович, сейчас про-
ходят балансовые комиссии в уп-
равлении сельского хозяйства. Есть
ли какая-то реальная польза от
этих комиссий?
-Конечно. Ведь при обсуждении

перспектив развития хозяйства мы
анализируем все показатели, срав-
ниваем результаты и, исходя из это-
го, делаем выводы. Вот, например,
сегодня рассматривали результаты
работы ПСХ «Заводское». На фоне
других хозяйств нашего района оно
выглядит более благополучным в
плане экономики. Конечно, вопро-
сов много, в том числе и такой:
почему сегодня коллективные хо-
зяйства имеют результаты хуже, чем
фермерские? Взять хотя бы уро-
жайность. Наивысшая по району –
в крестьянских хозяйствах. Можно
ссылаться на погоду, другие объек-
тивные трудности, но, думаю, дело
не только в этом. Важно соблюдать
технологию обработки земель, ис-
пользовать хороший семенной ма-
териал, а если семена без роду и
племени, то и урожайность соот-
ветствующая. Кстати, качество се-
мян в хозяйствах оставляет желать
лучшего. В целом по району для
проведения посевной не хватает
470 тонн. Техника ремонтируется
на сегодняшний  день только в че-
тырех хозяйствах, остальные ждут
тепла.
К сожалению, государство не

рассчиталось с хозяйствами за
часть затрат на ГСМ за 2005 год. И
нынче пока неясно, каким образом
будет оказываться помощь сельхоз-
предприятиям, хотя средства нуж-
ны сейчас, ведь уже в апреле при
устойчивой погоде крестьяне нач-
нут работы в поле.
И даже при том, что все равно

посеют все хозяйства, ценовая по-
литика не устраивает сегодня ни-
кого. Так, если в «Новобеловском»
себестоимость зерна составляет 497
рублей за центнер, то реализовало
его хозяйство по цене 227 рублей,
себестоимость зерна в «Агросисте-
ме» составила 535 рублей за цент-
нер, а реализовало по 406 рублей и
т.д. Возможно, есть смысл хозяй-
ствам больше заниматься произ-
водством кормосмеси, так сказать,
прогнать зерно через молоко, и оно
будет значительно рентабельнее.
Сегодня руководители некото-

рых хозяйств думают об измене-
нии структуры площадей, хотят
возродить свекловодство и войти
в реализацию соответствующей
краевой программы.
Невозможно придерживать зер-

но в ожидании цены, ведь кредиты
надо гасить, да и в стране переиз-
быток зерна, так что цена в бли-
жайшее время вряд ли повысится.
Надо сказать, что хозяйства по-

лучают неплохую прибыль от реа-
лизации продукции животновод-
ства.

«Какими будут наши дети,
ЗАВИСИТ ОТ НАС»

В конце марта состоится очередная сессия районного Совета депу-
татов, которая станет отчетной для главы и администрации района.
По словам М.И. Заня, большее внимание в отчетном докладе будет
уделяться экономике и развитию сельского хозяйства в районе.

Эта тема стала заглавной и в интервью с главой района.
-Тем не менее, стадо сокращает-

ся…...
-Да,  за прошлый год произошло

сокращение поголовья скота в рай-
оне. Полностью ликвидировано
стадо в «Красном Алтае», «Руси»,
«Сибири». Из всех хозяйств ста-
бильно занимается животновод-
ством только «Великий Октябрь»,
но и здесь результаты работы жи-
вотноводов на двух отделениях хо-
зяйства разные. Ереминские живот-
новоды работают значительно луч-
ше.
-Полностью ли рассчитались

сельхозпроизводители с районным
бюджетом?
-Нет. Общий долг возвратных

кредитных средств составляет око-
ло полутора миллионов рублей.
Самый большой долг перед бюд-
жетом у «Петровского» - 400 ты-
сяч рублей, и это хозяйство не по-
лучит уже средства под гарантии
бюджета, более 400 тысяч должны
«Заводское» и «Троицкое» и т.д.
-Каждую весну районная комис-

сия по распределению земли делит
пашню с учетом заявок. Нынче эта
работа уже началась?
-Заявки действительно поступа-

ют, но комиссия только недавно
была сформирована и утверждена
депутатами на сессии.
Районный фонд перераспределе-

ния земли не так уж велик, а миг-
рация полей происходит в основ-
ном из-за паевой земли. Стабиль-
ная обстановка у фермеров в Ель-
цовке, а в Горновом есть разногла-
сия, и их, как и другие, предстоит
урегулировать.
-Как Вы оцениваете первые ме-

сяцы работы в рамках закона о му-
ниципальной реформе?
-Пока он не создал таких про-

блем, которые стали бы критичес-
кими. Но отсутствие достаточного
финансирования и некая неопре-
деленность в этом плане – это са-
мый главный вопрос. Другая сто-
рона медали – некоторые главы
сельских администраций хотят пе-
реложить часть проблем жизнеде-
ятельности социальной сферы на
плечи руководителей учреждений,
козыряя 131-м законом. Но если
мы не будем работать вместе, ни-
чего у нас не получится.
Во втором полугодии прошлого

года была проведена большая ра-
бота в соответствии с законом о
местном самоуправлении, в том
числе и по разграничению полно-
мочий между районом и поселе-
ниями.
-Как Вы оцениваете состояние

бюджетной сферы района?
-Если оценивать объективно и

сравнивать с другими районами,
бюджетная сфера нашего района в
основном сохраняет свои позиции.
Как бы ни было трудно, мы ремон-
тируем здания, приобретаем мебель,
в нескольких школах оборудовали

теплые туалеты, обустроили боль-
ницы и т.д. У нас сохраняется сеть
детских садов, чем может похвас-
тать далеко не каждый район. Не
настолько у нас в бюджетной сфе-
ре удручающее положение, хотя,
конечно, трудностей хватает.
-Жителей райцентра волнует

дальнейшая газификация жилья.
Адресуем этот вопрос Вам…...
-Газификация будет продол-

жаться. Пока администрация края
не приняла постановление о вы-
делении средств, но работа идет.
Проектом плана капитальных

вложений на газификацию края
планируется направить 301 милли-
он рублей, в том числе 176 милли-
онов кредитных ресурсов под га-
рантию администрации края.
2 марта в Новосибирске состоя-

лось окружное совещание по воп-
росам газификации Сибири, на
которое был приглашен и я. В со-
вещании принимали участие гу-
бернаторы сибирских регионов
или их заместители, представите-
ли Газпрома, «Томсктрансгаза» и
т.д. Отмечалось, что реализация
программы газификации регионов
позволит поднять общероссийский
уровень газификации в городах до
66%, на селе – до 42%. Пока уро-
вень газификации регионов Сиби-
ри гораздо ниже, чем общероссий-
ский. Даже самые «отсталые» по
уровню газификации регионы ев-
ропейской части России пример-
но в четыре раза опережают реги-
оны Сибири.
В протокольном решении сове-

щания говорится о том, что Газп-
ром сформировал программу гази-
фикации на 2005-2007 годы, в том
числе и по газификации Сибири, а
органы исполнительной власти
субъектов Федерации Сибирского
федерального округа должны пре-
дусмотреть выделение средств на
строительство внутрипоселковых и
домовых газопроводов.
На совещании прозвучало: нуж-

на структура по прокладке внут-
ренних сетей.  Я об этом думал и
раньше, поскольку совершенно
уверен, что крупная специализиро-
ванная компания по строительству
газопроводных разводящих сетей
необходима.
Принято и отдельное протоколь-

ное решение о ходе строительства
газопровода Барнаул - Бийск -
Горно-Алтайск. Таким образом, га-
зификация будет продолжаться, в
том числе и у нас в районе.
-Продолжается ли сотрудниче-

ство власти с предпринимателями
района и в каком направлении?
-Недавно мы приглашали членов

совета предпринимателей в адми-
нистрацию для обсуждения неко-
торых важных моментов их и на-
шей деятельности. Общение полу-
чилось плодотворным, хотя каких-
то кардинально решаемых проблем
мы сейчас не ставим. Пока мы не
призываем предпринимателей
поддерживать какие-либо социаль-
но значимые проекты, да и, если
честно, их помощь должна быть
все-таки упорядочена. Многим

нужна финансовая поддержка
спонсоров, но решать, кому и сколь-
ко выделить средств, должен совет
предпринимателей. Чтобы не по-
лучалось так, что помогают одни и
те же.
-Сегодня много говорится о пат-

риотическом воспитании, о необхо-
димости такового. Как Вы считае-
те, в нашем районе в достаточной
мере пропагандируются идеи пат-
риотической направленности?
-Да, воспитывать детей и внуков

в духе патриотизма, любви ко все-
му родному необходимо. Здесь мно-
го важных аспектов: уважение к
старшим, привязанность к малой
родине, гордость за себя и своих
товарищей, понимание того, что
такое честь, а для мальчиков – обя-
занность мужчин.… Я понимаю, что
события, связанные с армейской
дедовщиной, широко освещаемые
в СМИ, негативны. Но коль мы го-
ворим о детях, от нас зависит, ка-
кими они станут.
В том, что без духовности нет

человека, нет общества, я совершен-
но уверен. Пусть наши дети знают
о религии, о вере, о православии,
уважают традиции, уважают свою
нацию и гордятся тем, что они рус-
ские.
Когда я размышляю обо всем

этом, хочется, чтобы мы больше
внимания уделяли воспитанию
патриотизма, чтобы настоятель
Свято-Троицкого храма больше
общался с людьми, особенно с деть-
ми, ведь к нему, как ни к кому дру-
гому должны идти, тянуться люди.
Как шли мы к отцу Михаилу, свет-
лая ему память...… Батюшка Генна-
дий, будучи настоятелем храма в
Заводском, с большой любовью от-
носился к людям, пешком ходил в
Петровку, чтобы служить там, по-
тому что в этом видел свое при-
звание. И потому его вспоминают
с теплотой и признанием. А такое
отношение людей дорогого стоит.
Мне нравится, как проходят у нас

православные праздники. Работа-
ют учреждения культуры – мы по
мере сил их поддерживаем, пото-
му что это нужно людям. И очень
важно, чтобы все лучшее мы смог-
ли передать нашим детям.
-Спасибо за интервью.

Елена ГИМАДЕЕВА.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

На основании постановления адми-
нистрации Алтайского края «О наложе-
нии карантина и о фитосанитарном ка-
рантинном режиме в ряде районов и
городов края» от 13.12.2005 г. № 698
в Троицком районе вводится карантин-
ный режим.
Поясню, что это значит. Так, из-за каран-

тинного заболевания картофеля – золоти-
стой картофельной нематоды – запрещен

вывоз за пределы населенного пункта кар-
тофеля и других корнеплодов, томатов, лу-
ковиц и окорененных растений, заготовлен-
ных в частном секторе. Использование дан-
ной продукции разрешается для внутрен-
него потребления, а также для перевозки в
регионы, где по климатическим условиям
картофель не выращивается, после прове-
дения фитосанитарного контроля и экспер-
тизы на основании карантинных (фитоса-

нитарных) сертификатов, выдаваемых тер-
риториальным управлением Россельхоз-
надзора.
Из-за наличия непарного шелкопряда

(азиатская роса) запрещен вывоз лесома-
териалов за пределы края без карантин-
ных (фитосанитарных) сертификатов, выда-
ваемых после проведения фитосанитарно-
го контроля.

А. КОНДРАТЬЕВ,
начальник районной станции

защиты растений.

КАРАНТИННЫЙ РЕЖИМ
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Кому нести
печаль свою?

«В прошлом году нам в районной
администрации отвечали, что не
могут найти специалиста по защите
прав потребителей, а после Нового
года стало известно, что такая дол-
жность в штате администрации со-
всем не предусмотрена. Куда нам
теперь идти за помощью»? – все
чаще стали раздаваться звонки в
редакцию. Внести ясность в этот
вопрос я попросила начальника Уп-
равления по экономическому разви-
тию и имущественным отношениям
администрации района Е.А. Вишня-
кову.
Екатерина Алексеевна пояснила,

что после реорганизации   санитар-
ной службы и создания территори-
ального отдела «Роспотребнадзора»
функции по защите прав потреби-
телей были переданы туда. Но люди
со спорными вопросами продолжа-
ют идти за помощью в районную
администрацию.
-Мы никого не отправили назад,

не оказав помощи, – рассказывает
Екатерина Алексеевна. – Однако  в
конце концов пришли к выводу:
специалист по защите прав потре-
бителей при администрации райо-
на должен быть. Только теперь он
будет называться ведущим специа-
листом по поддержке предприни-
мательства, в чьи функции войдет
и защита прав потребителей. Сей-
час подбираем человека на эту дол-
жность.
-Екатерина Алексеевна, когда в

последний раз Вы сами были оби-
женным потребителем?
-Да совсем недавно, – призналась

Е.А. Вишнякова. – Решила пообе-
дать в одном из наших кафе, зака-
зала блинчики со сметаной. Смета-
на показалась подозрительной, по-
просила ее заменить. Вместо того,
чтобы переложить блинчики в дру-
гую тарелку, мне просто сменили
сметану в этой же, вытерев тарелку
не очень чистой тряпкой. Защищать
свои потребительские права я не
стала, просто никогда больше не
пойду туда обедать.
Что ж, в подобной ситуации боль-

шинство людей поступили бы так
же: взявшись отстаивать свои пра-
ва, человек рискует прослыть зану-
дой и скандалистом. Такой уж у нас
менталитет…...
Так с чем же чаще всего идут оби-

женные потребители в районную
администрацию? Об этом я попро-
сила рассказать Л.Ю. Баркову, на
которую временно были возложены
обязанности третейского судьи в
спорах между  покупателем и про-
давцом.
Лариса Юрьевна полистала свой

журнал:
-Чаще всего это претензии по

бытовой технике и  сотовым теле-
фонам, – рассказывает она. – Вот
три случая. В первом речь идет о
неисправном сотовом телефоне, во
втором – о сепараторе, в третьем –
о телевизоре. Во всех случаях соглас-
но закону о защите прав потреби-
телей в течение гарантийного сро-
ка продавец производит ремонт не-

В редакцию поступил вопрос
жительницы с. Троицкое Р.И.
Сальниковой следующего содер-
жания: можно ли на рынке, в ча-
стности, в с. Троицкое, торговать
молоком в пластиковой посуде -
бутылках по 1,5 литра из-под
пива и лимонада? Известно, что
эти бутылки невозможно мыть
кипятком (они деформируются),
а холодной водой отмыть невоз-
можно. Существуют ли какие-то
санитарные нормы, допускающие
использование пластиковых бу-
тылок, и в каких случаях? Мож-
но ли продавать в них молоко?
Учитывая, что возможно исполь-
зование в том числе и тех буты-
лок, которые могут быть подо-
браны на свалке, жительница с.
Троицкое Р.И. Сальникова вы-
ражает беспокойство, зная о том,
что в районе крайне неблагопо-
лучная ситуация, в частности, по
заболеваемости туберкулезом.
Вопрос, интересующий Р.И.

Сальникову, редакция адресова-
ла службе Роспотребнадзора,
специалисты которой ответили,
что контроль за качеством про-
дукции, реализуемой на рынке,
осуществляет ветсанэксперт это-
го рынка. Что касается тары, в ко-
торой реализуется эта продукция,
то для частников нормативной
базы по этому вопросу нет, а зна-
чит, нет юридических оснований
для осуществления контроля. Что
касается молока, то его в любом
случае необходимо кипятить.
Редакция поинтересовалась

также у ветсанэксперта рынка Ва-
лентины Николаевны Терец, ка-
ким образом осуществляется гос-
ветнадзор за продуктами живот-
ного и растительного происхож-
дения, реализуемыми  на рынке.
В.Н. Терец пояснила, что в обя-

занности ветсанэксперта входит
контроль за качеством продукта.
Если речь идет о молоке, то все,
кто торгует молочной продукци-
ей на рынке, обязаны предста-
вить сведения о вакцинации и
исследовании животного, про-
дукция  которого реализуется.
Молоко проверяется специаль-
ными приборами на чистоту,
плотность, кислотность, скрытую
форму мастита, а также внешнее
загрязнение, в том числе посуды,
в которой реализуется продукт.
Если тара (пластиковые бутыл-
ки или стеклянные банки)
внешне грязные, такие продав-
цы с рынка удаляются.
Ветеринарное законодатель-

ство гласит: «Тара, в которой до-
ставляют молоко и молочные
продукты, должна быть изготов-
лена из материалов, допущенных
органами здравоохранения для
контакта с пищевыми продукта-
ми.
Не допускаются к продаже мо-

локо и молочные продукты, дос-
тавленные на рынок в оцинко-
ванной и грязной посуде».
–Проверить, насколько добро-

совестно помыта торговцами
тара, нет возможности, поэтому
покупать молоко на рынке или
в магазине – дело самого поку-
пателя, – считает Валентина Ни-
колаевна. – Конечно, молоко с
рынка надо обязательно кипя-
тить, а если возникают сомнения
в санитарном состоянии тары,
лучше приобретать молоко в ма-
газине.

качественного товара за свой счет.
Но при этом он проводит экспер-
тизу, которая устанавливает, по чьей
вине неисправен товар. Если выяс-
няется, что по вине покупателя, эк-
спертизу и ремонт оплачивает он,
если же по вине завода, то потре-
бителю возвращают либо отремон-
тированный товар,  либо деньги. В
перечисленных случаях телевизор
покупателю после экспертизы за-
менили, за сепаратор и сотовый те-
лефон вернули деньги. А вот чет-
вертый случай: жалоба на приоб-
ретенный в магазине неисправный
аккумулятор. Независимая экспер-
тиза в Барнауле показала: аккуму-
лятор исправен, но неправильно
эксплуатировался. В данном случае
мы потребителю помочь  не смо-
жем.
 Лариса Юрьевна не забыла уточ-

нить, что есть еще один путь реше-
ния подобного спора: это суд. Кста-
ти, только через суд потребитель
сможет отстоять свои права, если, к
примеру, приобрел некачественную
обувь на рынке без чека или уте-
рял его, а продавец не хочет добро-
вольно вернуть деньги либо заме-
нить или отремонтировать обувь.
Итак, уважаемые потребители,

требуйте чеки на приобретенный
товар, в том числе  на базаре, и со-
храняйте их!
А сейчас отправимся в ту самую

организацию, которой с января про-
шлого года были переданы функ-
ции защиты прав потребителей, –
Территориальный отдел территори-
ального управления «Роспотребнад-
зор» в г. Новоалтайске, которая  рас-
полагается по ул. Линейной, 64, кста-
ти, в одном здании с редакцией.

«Анонимные
жалобы

не принимаем»
В ТО ТУ «Роспотребнадзор» вас

встретят два специалиста I катего-
рии: Ирина Владимировна Налимо-
ва и Татьяна Ивановна Савина –
именно на их плечи возложены над-
зорные функции за деятельностью
всех объектов района и  работа с
жалобами  населения.
-В основном с теми, которые ка-

саются санитарной службы, – уточ-
няет Татьяна Ивановна. – В наши
обязанности входят проведение
плановых и внеплановых (напри-
мер, по жалобам) проверок, выне-
сение административных взыска-
ний вплоть до  приостановки дея-
тельности объектов на пять дней до
вынесения соответствующего реше-
ния суда.
О том, как служба «Роспотребнад-

зора» поработала в прошлом году,
говорят цифры: всего за различные
нарушения на 65 руководителей
объектов были наложены штраф-
ные санкции, 57 из них штрафы
оплатили, чем пополнили казну на
86,5 тысячи рублей. При этом 14
нарушений было выявлено в сфе-
ре общественного питания, осталь-
ные – в торговле.
Татьяна Ивановна листает жур-

нал, где регистрируются жалобы

населения. Их не так уж много.
-Вот на Новый год поступила

жалоба на испорченные конфеты,
которые родительский комитет
приобрел для новогодних подарков,
– на хозяйку магазина был нало-
жен штраф в 4 тысячи рублей. В
таких случаях продавец должен
принять товар назад, если он весо-
вой, взвесить и вернуть деньги.
Вот еще одна жалоба: покупатель

приобрел в магазине коробку кон-
фет, а дома увидел, что целостность
упаковки нарушена. Продавец от-
казывался принять коробку назад,
поэтому покупатель вынужден был
обратиться к нам. В таких случаях
бывает достаточно телефонного
звонка. Хотя продавец напрасно
вынуждает потребителя  обращать-
ся за помощью  в «Роспотребнад-
зор» – мы редко выносим предуп-
реждения, а штрафы у нас  нема-
ленькие.
Татьяна Ивановна перечислила

другие сигналы потребителей, по
которым пришлось принимать
меры: это отключение воды по ул.
Железнодорожной, наличие про-
сроченных товаров в одном из ма-
газинов пос. Гордеевский и в не-
скольких магазинах райцентра. На
хлеб плохого качества жаловались
жители с. Вершинино, на  низкое
качество воды – жители микрорай-
она.
-На каждую жалобу мы после

проверки обязаны дать в течение
месяца письменный ответ, – расска-
зывает Татьяна Ивановна. - Конеч-
но, если проблема представляет
опасность для здоровья людей, ре-
шаем ее в более короткий срок.
-А принимаются у вас жалобы

анонимные или по телефону? –
интересуюсь я. – По редакционно-
му опыту знаю, что люди зачастую
не хотят, чтобы их фамилии звуча-
ли при разбирательствах.
-Нет, с анонимными обращения-

ми мы не работаем, – заявляет Та-
тьяна Ивановна. – Человек может
прийти к нам с устным заявлени-
ем, но обязательно лично.
Татьяна Ивановна добавила, что

штрафные санкции их служба на-
лагает не только за различные на-
рушения санитарных требований,
но и по протоколам других конт-
ролирующих служб (сотрудников
милиции, например) за отсутствие
сертификатов или ценников на то-
вар, другие нарушения правил тор-
говли.
Что ж, служба «Роспотребнадзо-

ра» находится еще в стадии станов-
ления, наверное, потому не так мно-
го потребителей обращается сюда.
Но знать о ее существовании они
должны.
Придя к такому выводу, я поки-

даю «Роспотребнадзор». Теперь меня
интересует, что думают о потреби-
телях и их  правах люди, стоящие
по другую сторону прилавка.

«Дорожим
своей

репутацией»
-Можете дать гарантию, что сей-

час на ваших прилавках нет просро-
ченных продуктов? – такой прово-
кационный  вопрос я задала владель-
цам нескольких продуктовых мага-
зинов. Все, не задумываясь, отве-
тили утвердительно. В том числе
продавец магазина «Русь».
-Продуктов с истекшим сроком

годности у нас нет, даю гарантию, –
заверила она. – Я лично за это от-
вечаю. Раз в месяц мы с хозяйкой
делаем ревизию и заодно контро-
лируем сроки годности и качество
продуктов. Бывали случаи, когда
соки в стеклянных банках прихо-

дилось снимать с реализации, хотя
срок годности у них далеко не ис-
тек. Но если продукт возвращают, я
не спорю с покупателем – меняю
или отдаю деньги.
-Так кто же несет ответствен-

ность за торговлю некачественным
товаром?- интересуюсь я.
-За продажу просроченного про-

дукта ответственность однозначно
несет продавец, - поясняет работ-
ник прилавка и дает совет: - Вы
бы лучше в деревенских магазинах
эти вопросы задали, вот уж где  о
правах потребителей никто не бес-
покоится…...
Со своими вопросами я обрати-

лась также к хозяйке магазина
«Смак» Елене Владимировне Мери-
новой, которая сама нередко стоит
за прилавком.
-У нас оборудован «Уголок по-

купателя», где находятся санитар-
ный журнал и книга отзывов и по-
желаний. Жалоб в ней нет: мы ста-
раемся работать по принципу «По-
купатель всегда прав», потому что
дорожим репутацией магазина. Если
случаются какие-то претензии, ста-
раемся тут же разрешить их. Раз в
месяц вместе с продавцом я прове-
ряю сроки годности продуктов. Но
если просроченный или некаче-
ственный товар все же оказался на
прилавке, то вина в этом возлагает-
ся на продавца – он обязан своев-
ременно известить меня.
Случается, вижу, что покупатель

пересчитывает в уме стоимость по-
купки. Тут же предлагаю пересчи-
тать вместе: человек не должен ухо-
дить от нас в сомнениях, иначе мы
просто потеряем этого покупателя.
Елена Владимировна, горячо за-

щищая репутацию магазина «Смак»,
не могла не посетовать на то, как
нелегко это дается:
-Считаю, что если интересы по-

требителя кто-то защищает, то пред-
приниматель совсем бесправен, -
считает она. -Нас замучили провер-
ками. Только налоговая в прошлом
году была в нашем магазине четы-
ре раза, и в этом году уже успели
побывать.
А что касается потребителей, то

разве мы можем жить друг без дру-
га! Поэтому хочу сказать, что мы
любим всех наших покупателей и
желаем одного: давайте будем вза-
имно вежливы!
Лозунг «Покупатель всегда прав»

держат на вооружении и в магазине
«Эдэм». Хозяйки Татьяна Валенти-
новна Саморукова и Тамара Вален-
тиновна Боброва объясняют свою
позицию тем же: «Дорожим своей
репутацией».
-Книга жалоб в нашем магазине

не нужна – мы сами заинтересова-
ны, чтобы их не было. А книга от-
зывов и предложений – на самом
видном месте, мы будем рады их
прочитать, - говорят они.
-Случается, что изделия нам воз-

вращают – чаще по причине дефек-
та ткани. Принимаем товар назад
безоговорочно, - рассказывает Та-
тьяна Валентиновна. – Оттолкнуть
покупателя легко, а вот сделать его
постоянным клиентом – к этому
надо приложить усилия.
Сложнее с обувью. Стараемся

больше торговать кожаной, так как
на нее дается гарантия на год, и воз-
вратов товара не бывает. Но нельзя
обойтись и без дешевой обуви, ведь
покупатель у нас разный. Посколь-
ку качество обуви из кожзамени-
теля не очень высокое, предупреж-
даем покупателя: гарантийный срок
и, соответственно, срок возврата то-
вара – 10 дней. В этот срок возьмем
некачественный товар назад и без
чека – своих покупателей мы хо-
рошо помним. Так что добро пожа-
ловать в «Эдэм»!

(Окочание на 4-й стр.)

«Покупатель всегда прав»
 – гласит лозунг. А как на деле?

Наш потребитель, с советских времен закаленный в очередях за дефи-
цитом,  в основном неприхотлив и «качать права» по поводу некачествен-
ного товара начинает обычно только в том случае, если это нанесло суще-
ственный ущерб его кошельку. Но если в советском магазине  мы смело
тратили деньги, зная, что некачественный товар у нас в любом случае при-
мут назад, то сегодня при изобилии частных мастерских и магазинов и еще
большем изобилии некачественных услуг и товаров, заполонивших наш
рынок, постсоветский покупатель чувствует себя очень неуверенно. Мно-
гие просто не знают, куда обращаться с некачественной покупкой, особен-
но после того, как в районной администрации не стало специалиста по
защите прав потребителей.

 Чтобы ответить на некоторые вопросы наших читателей, попытаемся
побывать  по обе стороны прилавка: в роли покупателя и в роли продавца.

15 марта  – Всемирный день защиты прав потребителей
Ваш вопрос -
наш ответ

Качество
продукции
на рынке

подлежит контролю
Госветнадзора
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Цена свободная.

Прим и т е
поздравления!

С разгромным счетом
в пользу баскетболистов ТСШ № 1 (на снимке - в темной форме)

закачивались  почти все встречи, прошедшие в рамках спартакиа-
ды школьников 10 марта в ТСШ № 2 и СК «Факел».

(Начало на 3-й стр.)
Когда я обратилась со своими

вопросами к директору магазина
«Хелми» Татьяне Николаевне Дол-
гих, она попросила: «Разрешите мне
пообщаться с нашими потребителя-
ми на страницах газеты более ши-
роко. Наверняка у них немало воп-
росов к нашему магазину».
Итак, дадим слово Т. Н. Долгих:
-Конфликтные ситуации, кото-

рые возникают в нашем магазине,
касаются в основном качества то-
варов. Мы торгуем бытовой техни-
кой, а это группа технически слож-
ных товаров. Некоторые изделия не
выдерживают сроков гарантии по
техническим причинам, некоторые
– из-за неправильной эксплуата-
ции.
За последние два года в наш быт

широко вошли автоматические
стиральные машины. Их установка
и эксплуатация не требуют значи-
тельных усилий, но все же...… Повер-
хность пола должна быть ровная и
прочная, что очень часто не соблю-
дается. Перед эксплуатацией надо
освободить машину от крепежных
болтов, которые требуются для
транспортировки, – и это не всегда
делается. К тому же машины силь-
но реагируют на изменение напря-
жения в сети, что происходит по-
стоянно. Все вышеперечисленное
приводит к сбою программы и вы-
воду изделия из строя.
 В любых случаях мы принима-

ем товар, отправляем на ремонт в
гарантийную мастерскую, несем су-

Комитет по культуре
и Троицкая ЦБС поздравляют
с юбилейным днем рождения

уважаемую
Зою Григорьевну ЕЙБОГ!

С юбилеем мы Вас
поздравляем –

Так давно на Руси повелось.
И от чистого сердца желаем,
Чтоб счастливо и долго жилось!

Дорогой наш
Геннадий Александрович

ЛОБКО!
Вот подошел твой юбилей.
Будь бодр и весел. Не старей!
Хоть ты уж дед и будешь сед,
Живи здоровым много лет!

Жена, дети, снохи,
внучка и внук.

Поздравляем с 70-летием
дорогого нашего

Иосифа Федоровича БРАУНА!
От юбилеев в жизни не уйти.
Они настигнут каждого,

как птицы.
Но главное –

сквозь годы пронести
Тепло души,

сердечности частицу.
Жена, сыновья, внуки.

СТРОКИ БЛАГОДАРНОСТИ
Благодарим за оказанную по-

мощь в похоронах Лалетина
Владимира Ильича соседей и
друзей К. Рыбанова, С. Алек-
сенцева, В. Самсонова, С. Ко-
рецкого, В. Стоволосову, З.
Егорову, С. Чумаченко.

Семья Лалетиных.

Начиная с 1993 года, Татьяна Аржанова участвовала в крае-
вых выставках и была лауреатом краевого конкурса «Юные
дарования Алтая». Сейчас она заканчивает обучение в АГУ по
специальности «Искусствоведение» и учит рисовать воспи-
танников одного из  детсадов в Барнауле. Ее работы приобре-
таются для частных коллекций Барнаула и за рубежом: в Ки-
тае, США, Германии, Австралии.
Выставка в родной школе представлена двумя жанрами: пей-

заж и натюрморт. Работы написаны непосредственно с нату-
ры, многие из них посвящены деревенской тематике. Незатей-
ливые, на первый взгляд, сюжеты отражают чувства, настрое-
ние и отношение автора к родным местам.

Текст и фото Андрея ТИМОХИНА.

15 марта  – Всемирный день защиты прав потребителей

«СПОРЫ РЕШАЕМ
в пользу покупателя»

щественные затраты. Несправедли-
во то, что за некачественный товар
перед покупателем отвечает мага-
зин, а предприятие, изготовившее
его, невозможно привлечь к ответ-
ственности. Такова сегодня ситуа-
ция на оптовом рынке: 80 % по-
ступающей в розничную торговлю
бытовой техники под широко из-
вестными мировыми брэндами на
самом деле собираются из комплек-
тующих деталей либо в Корее, либо
в Китае, либо в Таиланде.
Не очень часто, но бывают слу-

чаи претензий по качеству продо-
вольственных товаров. В должнос-
тных инструкциях всех наших ра-
ботников (продавцы, администра-
тор, директор) есть пункт: «Конт-
роль за качеством реализуемых то-
варов». При приемке товаров (что-
бы продукция была свежая, ее за-
возят три раза в неделю) внима-
тельно проверяется качество всей
продукции по органолептическим
свойствам (внешний вид, вкус, за-
пах), срокам годности, наличию со-
проводительных документов. Если
на какой-либо продукт питания за-
канчивается срок реализации, то мы
снижаем на него цену и стараемся
продать до окончания этого срока.
Несмотря на все меры, жалобы все
же случаются и решаются всегда в
пользу покупателя. Так, был случай
продажи хлеба с посторонним
предметом внутри булки производ-
ства одного из барнаульских хле-
бозаводов. Чтобы исправить ситуа-
цию, хлебозавод выслал несколько

экземпляров своей продукции и
коробку конфет пострадавшей по-
купательнице.
Работник торговли – одна из

публичных профессий. Ежедневно
находясь в контакте с сотнями лю-
дей, невозможно избежать конф-
ликтных ситуаций. Нередко мы го-
ворим себе: «Покупатель всегда
прав!» как заклинание, чтобы уйти
от соблазна оборвать «буйного»,
«под градусом» покупателя или от-
ветить грубостью на грубость. Есть
случаи, когда покупатели, забыв
деньги дома  и  не обнаружив их в
кошельке, обвиняют в обсчете про-
давца. Трудно быть взаимно вежли-
выми в наше время, когда пропа-
гандируются не уважительность и
культура общения, а материальные
ценности и любые (!) пути их дос-
тижения. И все-таки давайте вспом-
ним слова классика: «Человек – это
звучит гордо!» и будем терпеливы,
уважительны и внимательны друг
к другу!

НАВЕРНОЕ, ЕСЛИ БЫ МЫ
ДАЛИ СЕГОДНЯ  СЛОВО СА-
МИМ ПОТРЕБИТЕЛЯМ и они
заговорили о наболевшем, то  мате-
риал получился бы совсем другим.
Мы все – и потребители, и продав-
цы товаров и услуг – знаем эти бо-
левые точки. А поскольку мы не
можем существовать друг без дру-
га, давайте учиться разрешать наши
споры мирно, без административных
протоколов и судебных тяжб.

Галина МИРОНОВА.

Спорт

Команды юношей из восьми
школ района были разделены на
две подгруппы: Петровская, Ново-
еловская, Пролетарская, ТСШ №
1 соревновались в первой, а Крас-
ноярская, Зеленополянская, За-
водская, ТСШ № 2 – во второй.

В финал соревнований вышли
красноярцы, пролетарцы и две

школы райцентра. За третье и чет-
вертое места поборолись Проле-
тарская школа и ТСШ № 1, за ко-
торой и осталась победа.

Вторыми стали красноярские
баскетболисты, а ТСШ № 1, не
проиграв ни одной игры, заняла
первое место.

Фото Владимира КОНЮХОВА.

16 марта в с. Боровлянка (сельская администрация)

с 10.00 будут ВЕСТИ ПРИЕМ ГРАЖДАН
специалисты Управления Пенсионного фонда.

ЕСТЬ РАБОТА!
Требуется торговый предста-

витель с личным автомобилем.
Резюме по факсу (3854) 32-71-
19, конт.тел.8-903-949-61-06.

Туберкулез  в современный
период представляет серьез-
ную медико-социальную про-
блему для нашей страны.

Возбудитель заболевания –
микобактерии туберкулеза, или
палочка Коха, по имени ученого,
который впервые в 1982 году
обнаружил и изучил это заболе-
вание. Болезнь эта стара, как
мир, и вездесуща. Источником
инфекции является больной че-
ловек, который выделяет мико-
бактерии туберкулеза. Кашляя
или сплевывая мокроту, такой
больной может заразить здоро-
вого человека.

Надо отметить, что микобакте-
рии туберкулеза очень устойчи-
вы к воздействию внешних фак-

торов. Они сохраняют жизнеде-
ятельность, а значит, и способ-
ность вызывать заболевание,
находясь в помещении, воде,
земле 6-9 и более месяцев. Их
не убивает ни спирт, ни кислота,
ни щелочи, ни сибирские моро-
зы. Губительно на них действу-
ют прямые солнечные лучи,
кварцевание помещений, дезин-
фекционные средства, содержа-
щие хлор (хлорамин, хлорная из-
весть).

Микобактерии туберкулеза
попадают в организм человека
воздушно-капельным путем или
с пищей (продукты больного жи-
вотного: молоко, мясо).

Наибольшему риску заболеть
туберкулезом подвержены люди

с ослабленной иммунной систе-
мой, когда снижаются защитные
силы организма.

К ослаблению иммунной си-
стемы приводят: недостаточ-
ное, неполноценное питание;
хронический стресс; курение;
алкоголизм; применение гор-
мональных препаратов; дру-
гие заболевания (сахарный
диабет, язвенная болезнь,
х р о н и ч е с к и е  з а б о л е в а н и я
легких). Чаще всего туберкулез
поражает легкие, но также мо-
жет поразить любой орган.

Важнейшим мероприятием в
профилактике туберкулеза  яв-
ляется иммунизация детского
населения. Она проводится в
соответствии с национальным

В Германии, Австралии, Китае
будут любоваться новоеловскими пейзажами

В Новоеловской
школе организована
выставка картин
Татьяны Аржановой
(Ломовой).
Она родилась в Гордеевке,
училась в Новоеловской
школе, после окончания
которой поступила
в Новоалтайское художественное училище.

календарем профилактических
прививок новорожденному ре-
бенку в роддоме. В возрасте 7,
14 лет дети получают ревакци-
нацию против туберкулеза.

В целях раннего выявления ту-
беркулеза у детей проводят ту-
беркулинодиагностику до 18-
летнего возраста.  Туберкулино-
вая проба ставится ежегодно.

С учетом высокой заболевае-
мости туберкулезом все жители
края от 15 лет и старше подле-
жат ежегодному профилактичес-
кому обследованию.

Своевременное обращение к
врачу и прохождение флюорог-
рафического обследования по-
зволят выявить туберкулез на
ранней стадии заболевания.

Т. МАЛИКОВА,
врач-эпидемиолог.

Конкурсный управляющий со-
общает о проведении торгов
посредством публичного пред-
ложения ООО «Комбикормо-
вый завод» единым лотом.
Цена – 2322500 рублей. Побе-
дителем признается лицо ,
предложившее в течение меся-
ца с даты публикации сообще-
ния максимальную цену за лот.

Подробную информацию о
торгах вы можете получить по т.
8-385-2-24-48-54.

Прием заявок осуществляется
по адресу: г.Барнаул, ул.Горько-
го, 21, офис 24.

Т./факс: 8-385-2-24-48-54.

Наше здоровье

П Р О Д А Ю :
-дом. П. Гордеевский, пер. Уро-

жайный,22, т.31-2-21.
-квартиру. 60 лет Октября,24-2

(после 17.00).
-телефон «Нокиа-6100» за 2400

руб. Т.8-913-366-98-78.
-электроводонагреватель в упа-

ковке, 50 л или меняю на корма,
поросят. Т.22-1-39.

 ВЫЯВИТЬ ТУБЕРКУЛЕЗ НА РАННЕЙ СТАДИИ ЗАБОЛЕВАНИЯ
позволит прохождение флюорографического обследования




